
 Paroisse du Balcon du Jura 

 
Assemblée paroissiale de printemps du vendredi 17 mars 2023 

Maison de paroisse de Sainte-Croix - Assemblée ordinaire 
 

Introduction, lecture des principes constitutifs 

Michel Egger ouvre l'assemblée à 19h30 après un repas servi dès 18h00. 
Il salue la présence de Rachel Gueissaz, municipale de Sainte-Croix, de Claude Roulet, syndic de 
Mauborget, de Fabienne Steiner, Conseil régional et de Christine Jaccard, du Journal de Sainte-Croix et 
Environs. 
Il excuse la Municipalité de Bullet. 
Sont également excusés Jean-Samuel Py et René Michaud. 
Michel Egger donne ensuite lecture de deux courts textes bibliques et de quelques principes constitutifs. 
 

Adoption du procès-verbal de l'assemblée ordinaire d'automne du 13 novembre 2022 

Michel Egger indique que le procès-verbal est disponible sur le site de la paroisse. 
Deux remarques sont formulées: L'appartement du dernier étage de la Maison de Paroisse de Sainte-Croix 
est situé sous les combles (et non dans les combles) et la demande d'ajouter une rampe concerne le temple 
de La Chaux. Sur ce dernier point, Gérard Pasche fera la démarche auprès de la Commune pour une main 
courante et une rampe pour permettre l'accès à toutes les personnes. 
Aucune autre remarque n'est formulée. Le procès-verbal est adopté à l'unanimité. 
 

Présentation des comptes 2022 

Valérie Pittet présente les comptes 2022, la Fiduciaire Calame est excusée. 
Le total des charges s'est élevé à Fr. 76'621.09 (contre Fr. 83'890.-- budgétés). 
Le total des produits s'est élevé à Fr. 94'143.31 (contre Fr. 80'501.-- budgétés). 
Le résultat est donc un bénéfice de Fr. 17'522.22 (contre Fr. 3'389.-- de perte budgétée). 
Valérie Pittet remercie pour tous les dons reçus. 
Le total du bilan au 31.12.2022 est de Fr. 157'608.17 et le capital est de Fr. 110'048.72. 
Aucune question n'est posée. 
Valérie Pittet, au nom du Conseil, demande l'accord de l'Assemblée pour verser Fr. 700.-- du compte BCV 
"fonds d'urgence" sur le fonds d'urgence. Le Conseil souhaite aussi créer un fonds "musiques" avec les 
produits "Vêpres, concert, théâtre". Les deux demandes sont acceptées. 
 

Rapport de la commission de gestion sur les comptes 

Marceline Simon donne lecture du rapport des contrôleurs des comptes. René-Paul Gueissaz et elle ont 
constaté la bonne tenue et l'exactitude de la comptabilité tenue par la Fiduciaire Calame SA. Ils proposent 
à l'assemblée d'approuver les comptes et de donner décharge à la fiduciaire et aux contrôleurs. 
 

Adoption des comptes 2022 et du rapport de la commission de gestion 

Michel Egger met au vote les comptes et le rapport. Ils sont adoptés à l'unanimité. 
 

Rapport d'activités sur la vie paroissiale 

Caroline Ilboudo indique que le Conseil a beaucoup réfléchi suite à la nouvelle structure présentée par 
l'EERV. 
Une présentation est faite des activités de chaque dicastère. 
Sont mentionnées les fêtes de l'Avent, le spectacle de la Marelle, les fêtes de Noël de L'Auberson et de 
Mauborget. Le 7 mai prochain aura lieu la vente paroissiale. 
Rien de particulier n'est à signaler concernant l'administration. Des remerciements sont adressés à 
Monique Winkler pour le site internet. 



Les bâtiments sont gérés en collaboration avec la Fondation des Bâtiments. 
Pour l’oecuménisme et la proximité, des contacts ont lieu avec les églises évangéliques, le groupe Impact 
et l'Église catholique. Des visites sont faites selon les demandes. Sont encore signalés le groupe de partage 
et de prières en lien avec les requérants d'asile de l'EVAM et le service Pâques organisé par le groupe 
Impact. Les activités devraient augmenter en 2023. 
Concernant Terre Nouvelle, les activités ont été limitées: vente de roses pour l'EPER, de chocolat pour le 
CSP, les soupes et les actions de Noël. 
Concernant l'objectif de transition écologique et sociale (TES) de l'EERV, un groupe a été formé dans la 
paroisse. 
Les cultes restent un point central des activités. Un exercice est proposé: prendre conscience lors d'un 
prochain culte de la communion des personnes présentes. 
Des photos sont ensuite projetées de diverses activités de formation enfance et jeunesse. 
Des remerciements sont adressés à Valérie Pittet pour le secrétariat. 
Finalement, Michel Egger propose d'applaudir tout le Conseil. 
 

Rapport de la commission de gestion sur la vie de la paroisse et le fonctionnement de son Conseil 

René-Paul Gueissaz indique que la commission a participé le 22 février 2023 à une séance du Conseil 
paroissial. Elle s'est penchée sur le fonds d'urgence et a pu vérifier les informations du Conseil auprès de la 
Fiduciaire Calame. Des remerciements sont adressés à toutes les personnes qui ont fait des dons ainsi qu'au 
Conseil et aux ministres. 
René-Paul Gueissaz informe enfin que quelques membres du Conseil ne souhaitent pas reconduire leur 
participation. 
Michel Egger le remercie. 
 

Approbation de la gestion de la paroisse 

Michel Egger ouvre la discussion, aucune question n'est posée. La gestion est approuvée à l'unanimité. 
 

Élection d'un-e président-e et d'un-e vice-président-e de l'Assemblée paroissiale 

Suite aux démissions annoncées du vice-président et du président, Caroline Ilboudo informe que deux 
potentiels vice-présidents ont été trouvés. La recherche d'un président se poursuit jusqu'à l'assemblée 
d'automne. Personne dans l'assemblée ne se propose. 
 

Information de la Fondation des bâtiments paroissiaux 

Gilles Mayland informe que Pierre-Etienne Bornand n'est plus le caissier. Il a été remplacé par Jérôme 
Winkler. 
Parmi les travaux, il mentionne le remplacement d'une porte à la Maison de paroisse de Sainte-Croix. 
Concernant la Maison de paroisse de L'Auberson, ils ont demandé à Gueissaz Architectes de faire une 
proposition. 
Pierre-Etienne Bornand présente ensuite les comptes 2022. Les charges sont en baisse (il y a eu moins de 
travaux) et les recettes ont augmenté. 
Michel Egger les remercie. 
 

Rapport du délégué à la région 

Il souhaite partager surtout un sujet: l'accompagnement des paroissiens de Baulmes et de Vuiteboeuf. La 
paroisse de Baulmes-Rances (actuellement dans la région 6 Orbe) a vécu une érosion des membres et des 
ressources. Le Conseil régional a répondu à l'appel de soutenir Baulmes et Vuiteboeuf. Notre région (7) a 
reçu pour cela une dotation de 40% supplémentaires. Les ministres de la région 7 iront aussi à Baulmes, 
Vuiteboeuf et Peney. Les enfants vont déjà à l'école à Sainte-Croix. Les membres de la paroisse de 
Baulmes-Rances décideront du futur de leur paroisse. Pour l'instant, il s'agit d'un temps d'essai. 
 

Information du Conseil régional et du Synode 

Fabienne Steiner (pour le Conseil régional) informe que l'année a été marquée par une nouvelle gestion des 
postes ministériels, des améliorations étant toujours possibles. Il reste des postes de pasteur en paroisse à 
repourvoir. 



Les comptes 2022 sont légèrement bénéficiaires. 
Un chantier est en cours sur la gouvernance avec la difficulté d'objectifs contradictoires. 
Les décisions prises par le Synode et le résultat des élections complémentaires au Conseil synodal seront 
communiqués dans EERV flash. 
 
Anne Tesauri donne ensuite des nouvelles du Synode qui s'est réuni le 11 mars au Mont-sur-Lausanne en 
session extraordinaire.  
Un temps fort a été l'élection complémentaire au Conseil synodal. Ont été élus Laurence Bohnenblust-
Pidoux (pasteure), Philippe Leuba (ancien Conseiller d'Etat) et Michel Blanc (pilote de ligne à la retraite). 
Un autre important sujet est la répartition des ressources et comment faire coïncider les dotations (gérées 
par le Conseil synodal) avec les décisions du Synode. Le Synode reviendra sur ce sujet en juin. 
 

Information du Conseil paroissial 

Caroline Ilboudo informe que Jean-Christophe Jaermann restera notre ministre jusqu'en août 2024. 
2024 sera aussi la fin de la législature. Jean-Samuel Py va s'arrêter, seuls 3 ou 4 conseillers continuent. La 
recherche de nouvelles personnes a commencé. Caroline Ilboudo (comme présidente) fera en sorte 
d'assurer la transition même si elle ne continue pas. 
Elle termine en disant que des flyers seront faits pour le fonds d'urgence et le fonds musique. 
 

Divers et propositions individuelles 

Michel Egger donne la parole à Rachel Gueissaz pour la Municipalité de Sainte-Croix. Elle s'adresse 
brièvement à l'Assemblée et termine en disant qu'il y a des turbulences mais elle souhaite la stabilité. 
 
Claude Roulet (syndic de Mauborget) ajoute que les autorités sont reconnaissantes. Toutefois il ne 
s'inscrira pas pour les divers postes à repourvoir. 
 
René-Paul Gueissaz propose que la prochaine assemblée d'automne ait lieu plus tôt dans la matinée. 
Caroline Ilboudo remet une attention à Michel Egger au nom du Conseil. Elle informe aussi que Jacqueline 
Reymond arrête son travail d'accueil à L'Auberson. 
Diverses activités sont encore annoncées: la marche de la nuit de Pâques le 8 avril dès 18h30, un 
événement musical le 19 mars à l'église catholique de Sainte-Croix et un concert de la Passion le 26 mars 
au temple de Sainte-Croix. 
 
 
La parole n'est plus demandée et Michel Egger clos l'assemblée à 21h. 
 
 
 
 
 
 
Le secrétaire: J. Wenger Le président: M. Egger     

  


